
毕业感言 

                         顧烨 

 

2014 年的 6 月我辞掉了在中国的翻译工作，10 月来到了亚细亚友之会外语

学院留学。在中国的工作已经做了 4 年半，可以说是相当顺手，但还是觉得国内

一眼望到头的生活令人恐惧，于是辞职来到了一直以来向往的国度。在日本短短

一年多，却因为经历太多而让人觉得充盈得如同国内三年般漫长，却又因为忙碌

而又常感叹时间流逝太快。从社会人回到学校生活，感概良多。相较于工作，学

校的学习无疑是轻松而快乐的。同学也单纯而善良。 

 

一旦经历过社会上的历练，再次回到这样一个单纯的学习环境，总让人满足

而觉得安心。所以我十分珍惜这一年半的学习生活，也很感激学校的老师和同学

在这一年半的陪伴与教导。 

 

因为在国内日企的工作经验，所以我并没有像大多数同学一样进学，而选择

了就业。就业的道路并不轻松，大约在来日后半年，我就开始就职准备，从书类

审查开始学习简历的写法，面试时的穿着打扮，注意事项，当中细节之繁琐，过

程之艰辛无法一一列举。曾无数次想为什么放弃国内舒坦的生活来这折腾，但因

为没有退路，就这样熬着努力着学习着，最后通过半年的努力，获得了三家公司

的内定。现在回想起来，却觉得最苦最累的时候也许反而是成长最多的时候。 

 

偶尔会在网上看到询问留学意义的帖子。始终觉得，虽然周围的同学都为了

上大学或者是大学院努力，但我始终认为，最大的意义从来不是一张学历一纸证

明。而是独自一人在异乡时求生存的软实力。这些经历是在父母身边的舒适区里

生活的人永远无法习得的宝贵财富。 

 

无论是就学还是就职，都没有一帆风顺的道路的。但，但凡经历过，克服过，

无法击败你的，都会成为财富。我想，那一定是留学异乡能获得的最大财富。 

 

愿与同学共勉，继续为将来加油。 

 


